



## Comunicado

# Comunicado a la comunidad universitaria y a la opinión pública acerca de la situación actual de la Facultad de Artes

Emitido por: **Facultad de Artes**

Dirigido a: **Comunidad universitaria, Ciudadanía**

Popayán, 18 de noviembre de 2024

Los profesores del Departamento de Música expresamos nuestra profunda preocupación por las circunstancias que actualmente afectan a la Universidad y que impactan significativamente el desarrollo de las actividades académicas, artísticas y culturales. Reconocemos y respetamos el derecho legítimo a la protesta, pero consideramos indispensable que estas acciones se conduzcan de manera inclusiva y concertada con todos los estamentos universitarios, en consonancia con los valores de pluralidad y diálogo que caracterizan a la universidad pública.

Históricamente, el Departamento de Música se ha distinguido por su contribución a la dinámica cultural y pedagógica en espacios locales, nacionales e internacionales, en tanto que nuestro quehacer educativo y artístico está intrínsecamente ligado a la práctica en diversos contextos para la enseñanza, creación y presentación pública. A lo largo de los años, hemos promovido procesos de reflexión y crítica social, asumiendo una postura política mediante las sonoridades que emergen de nuestra formación, participando activamente en el fortalecimiento del debate democrático y el cumplimiento de los derechos constitucionales relacionados con la educación universitaria.

Desde agosto de 2024, hemos sido testigos de importantes actividades de protesta y movilización social, por parte de distintos estamentos universitarios, destinadas a visibilizar las carencias y necesidades urgentes de nuestra institución, no obstante, el cierre al público de las instalaciones de la Facultad de Artes desde el pasado 12 de noviembre ha generado serias dificultades, especialmente para los programas del Departamento de Música, cuya naturaleza práctica exige acceso



continuo a instrumentos, espacios especializados y dinámicas presenciales que no pueden ser replicadas de manera virtual debido a limitaciones tecnológicas.

Los programas del Departamento de Música requieren acceso a espacios específicos para el desarrollo de conciertos, audiciones, talleres y otras actividades prácticas, que representan un alto porcentaje del desarrollo disciplinar. Adicionalmente, la experiencia de la pandemia demostró que la virtualidad no es una solución viable en lo que respecta al componente práctico, entre otras razones por la insuficiencia tecnológica en la ciudad y en los hogares de muchos de nuestros estudiantes. La actual situación perjudica especialmente a aquellos que provienen de contextos socio-geográficos fuera de Popayán, dificultando su acceso a una formación integral y de calidad.

Asimismo, exhortamos a la dirección de la Universidad del Cauca a que continúe asumiendo un papel proactivo y de liderazgo en esta situación. Es imprescindible que se instalen mesas de negociación efectivas que incluyan a todos los estamentos, con la participación equitativa de estudiantes, docentes y administrativos. Convocamos a la administración central, representada por el Rector y los vicerrectores, así como a la administración de la Facultad de Artes, liderada por el Decano y los jefes de Departamento, para que propicien estos espacios, que deben conducirse con objetividad, respeto y un enfoque en los intereses colectivos, garantizando que todos los sectores puedan expresar sus puntos de vista y ser parte activa de la construcción de acuerdos. Sugerimos que se establezca un cronograma claro y público para la implementación de las soluciones acordadas, con mecanismos de seguimiento que permitan evaluar su cumplimiento.

Finalmente, reiteramos nuestra disposición al diálogo y nuestra convicción de que la cooperación y el respeto mutuo son esenciales para superar este difícil momento. Hacemos un llamado a toda la comunidad universitaria a mantener la calma, actuar de manera propositiva y recordar que nuestra universidad debe ser un ejemplo de pluralidad, democracia y respeto.

Universitariamente,

**Docentes Departamento de Música**